

## **Discurso: consejero político Gavin Davis 14 de febrero 2017**

Muy buenos días a todos los asistentes, honorables congresistas, miembros de la delegación de la Westminster Foundation for Democracy, invitados y organizadores.

Es un placer hablarles al inicio de esta serie de talleres y me alegre mucho que coincide con un momento tan histórico acá en Colombia que está pasando de las negociaciones a la implementación de los acuerdos de paz.

Aunque haya retos significativos, ya se han dado los primeros pasos de implementación, por ejemplo la llegada de más de seis mil miembros de las farc a las zonas veredales de transición.

Pero ahora, hoy en día, es una oportunidad pensar en los otros aspectos del acuerdo – los del largo plazo - para la creación de una paz irreversible:

- crear una política mas inclusiva y sin armas
- enfrentar los retos de desigualdad
- fortalecer a la sociedad civil
- y mejorar las condiciones de vida de millones de colombianos.

Desde el gobierno del reino unido, ya estamos muy comprometido con el proceso de paz en colombia, con el apoyo diplomático, financiero y técnico.

De la parte diplomática, somos parte de un gran – y unánimo - sentimiento político de la comunidad internacional por la paz en Colombia.

Hemos trabajado, por ejemplo, en el consejo de seguridad para aprobar la misión de monitoreo de dejación de armas y transición de las farc.

Y vamos a seguir con este trabajo importante, incluyendo el despliegue de observadores británicos en esa misión.



De la parte financiera, el reino unido ha invertido más de 6 millones de libras esterlinas - y comprometido en total más de 11 millones de libras esterlinas – al fondo fiduciario de la onu para colombia y al fondo fiduciario de la unión europea.

En el marco de la visita de estado del presidente santos al Reino Unido en noviembre pasado, anunciamos también hasta 25 millones de libras esterlinas durante los próximos cuatro años para apoyar el desarrollo económico de Colombia, principalmente en zonas de conflicto y pobreza.

Además, anunciamos préstamos de la entidad financiera británica de exportación de hasta 1 billón de libras esterlinas para proyectos de construcción de paz en colombia.

De la parte técnica, hemos valorado desde el inicio la voluntad de las instituciones colombianas por nutrirse de las experiencias internacionales para impulsar el proceso de paz aquí en Colombia.

En ese sentido, consideramos de gran importancia la visita que hizo el presidente santos a irlanda del norte durante la visita de estado en noviembre del año pasado, en la que - por ejemplo – participó el senador lizcano.

Por mi parte, trabajando aquí en Colombia en este momento histórico, tuve la suerte de visitar varias veces irlanda del norte durante la preparación para el viaje del presidente santos y durante la visita llevada a cabo en noviembre.

Para mí fueron muy inspiradoras las discusiones con líderes comunitarios en el norte de Belfast, donde el conflicto había sido más intenso y donde las tensiones son las más obvias. como dijo uno de los líderes, "el político negoció la paz y nosotros la construimos".

Entonces, para nosotros es muy claro que la paz es un objetivo para todos sectores de la sociedad. y creemos que es clave entender de qué manera el proceso de paz puede superar los siguientes tres retos:



1. cómo tener cuenta a los sectores clave de las zonas del conflicto, como la iglesia y los líderes comunitarios;
2. cómo éste puede colaborar a consolidar un gobierno más inclusivo y, por último;
3. cómo las instituciones pueden ponerse al servicio de esta causa.  
Es por esto que agradecemos enormemente el esfuerzo de
  - la presidencia del senado,
  - las comisiones de paz del congreso de la república,
  - el centro de investigaciones y altos estudios legislativos
  - y la Westminster Foundation for Democracy

.....por hacer posible la realización de los talleres que tendremos en los próximos días.

Creemos que de esta relación pueden y van a surgir grandes beneficios para los temas de paz y conflicto.

En primera medida, contar con la experiencia de grandes personajes como lo son:

- el reverendo Harold Good y el padre Michael Kelleher, quienes conocen de primera mano el rol de las iglesias, un asunto importante acá en Colombia;
- Eva Grosman, quien ha liderado la lucha contra los crímenes de odio y la sociedad civil;
- Michael Culbert, quien también asistió a las negociaciones de la habana;
- Monica McWilliams y Chris Maccabe con su experiencia de cómo el gobierno y las demás ramas del poder pueden tramitar leyes cruciales para la sostenibilidad del proceso.

por último, quiero agradecer nuevamente a todos los asistentes a estos talleres.

espero que en los próximos tres días puedan surgir reflexiones que nutran el proceso en Colombia, y que las lecciones y aprendizajes que surgieron de nuestro proceso en Irlanda del Norte sirvan para que Colombia de un paso definitivo e irreversible hacia la paz.

Gracias.